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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре изъяли более 1000 ящиков поддельного алкоголя  

На севере Красноярского края — в Таймырском районе — изъяли крупную партию 
алкоголя с признаками подделки, сообщили 8 февраля в пресс-службе Управления на 
транспорте МВД России по Сибирскому федеральному округу. 

В ходе проведения оперативных мероприятий сотрудники транспортной полиции 
совместно с УФСБ обнаружили на территории Дудинского морского порта в грузовом 
контейнере более 950 ящиков подозрительной водки. В дальнейшем, при проверке складских 
помещений, арендуемых грузополучателем, оперативники обнаружили более 130 ящиков 
контрафактной алкогольной продукции. Документы, подтверждающие легальное 
происхождение алкоголя, в обоих случаях отсутствовали. 

«По результатам проведенных исследований установлено, что акцизные марки 
изготовлены не на предприятиях ФГУП „Гознак“. В настоящее время по данному факту 
возбуждено уголовное дело по признакам состава преступления, предусмотренного ч. 5 ст. 
171.1 Уголовного кодекса России (хранение, перевозка в целях сбыта немаркированной 
алкогольной продукции, подлежащей обязательной маркировке акцизными марками либо 
федеральными специальными марками, совершенные в крупном размере). Изъятая 
алкогольная продукция передана на ответственное хранение уполномоченной организации. 
Максимальное наказание, предусмотренное данной статьей, до трех лет лишения свободы», 
— пояснили в пресс-службе. 

Newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Восстановлена нарушенная из-за аварии подача электроэнергии в Дудинку  

Последствия энергоаварии, оставившей без света город Дудинка на Таймыре 
(Красноярский край) устранены в ночь на вторник, сообщает Сибирский региональный центр 
МЧС России. 
 Аварийное отключение линии ЛЭП-119 произошло в Таймырском районе в 22:10 мск 
понедельника. В 23:10 мск электроэнергия подана по линии ЛЭП-182. "В 01:00 мск 
энергосистема Дудинки работает в штатном режиме", - говорится в сообщении 

Производится осмотр линии ЛЭП-119. Всего привлечено 129 человек, 21 единица 
техники, из них от МЧС России 43 человека, 7 единиц техники. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 
Подведены итоги первого турнирного этапа по мини-футболу 

В Дудинке прошел I тур игр Кубка северных городов по мини-футболу среди ветеранов. 
Матчевые встречи четырех команд состоялись 6 февраля в Доме физкультуры Дудинского 
спортивного комплекса. 

Два полуфинала завершились поражением Кайеркана и Дудинки. Борьба за третье 
место закончилась со счетом 2:0 в пользу кайерканцев. Финальный матч норильской и 
талнахской команд завершился победой футболистов Норильска. 

 Лучшим бомбардиром I тура был назван норильчанин Геннадий Амбалов, его товарищ 
по команде Павел Белкин получил звание лучшего игрока турнира. Лучшим нападающим стал 
Дмитрий Слитный из Кайеркана. Звания лучшего защитника удостоен представитель 
талнахской сборной Сергей Кущиков, а дудинский спортсмен Владимир Кузнецов назван 
лучшим вратарем этого турнирного этапа. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске превысил эпидпорог почти на 
40% по итогам прошлой недели 
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Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске по итогам прошлой 
недели превысил эпидпорог на 38,7%. 

За период с 1 по 7 февраля острую респираторную вирусную инфекцию 
диагностировали у 1970 горожан. Об этом агентству сообщили сегодня в территориальном 
отделе управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске. 

Уровень заболеваемости среди детей в возрасте до двух лет выше эпидпорога на 21,5% 
(385 заболевших за отчетный период), от трех до шести лет – на 22,7% (443), от семи до 14 
лет – на 63,8% (352), среди взрослого населения и подростков в возрасте 15–17 лет – на 
54,4% (790). 

По словам специалистов Роспотребнадзора, в северном городе зарегистрированы 
сезонные вирусы, в том числе, аденовирус и риновирус. Высокопатогенных вирусов гриппа на 
территории не зарегистрировано. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Цены на никель упали до рекордного минимума с 2003 года, что негативно для ГМК 
"Норникель" 

Михаил Абрамов, аналитик ИК "Велес Капитал": Сегодня цена на никель упала до 
минимума почти за 13 лет на опасениях о том, что темпы снижения производства в мире 
недостаточно, чтобы перекрыть падающий спрос в Китае. Мы считаем, что новость является 
негативной для ГМК "Норникель", доля от продажи никеля в выручке которого составляет 
порядка 50%. 

Аналитики "Промсвязьбанка": Экспорт алюминия из РФ в 2015 г. вырос на 19%, меди - в 
2 раза, никеля снизился на 5% - ФТС Экспорт алюминия из России в 2015 г. в физическом 
выражении вырос на 18,9% по сравнению с итоговым показателем 2014 г., до 3,46 млн тонн, 
следует из материалов Федеральной таможенной службы (ФТС). В денежном выражении 
показатель также увеличился - на 11,5%, до $6,1 млрд. Общий объем экспорта никеля в 
прошлом году снизился на 5%, до 226,4 тыс. тонн, из которых 226,1 тыс. тонн было 
отправлено в дальнее зарубежье (-5%). Объем вывезенной за рубеж меди по итогам года 
увеличился в 1,9 раза, до 563,2 тыс. тонн. 

В цветной металлургии наблюдались те же тенденции, что и в черной. Девальвация 
рубля стимулировала наращивание внешних поставок. В тоже время из-за реорганизации 
проводимой на ГМК "Норильский никель" наблюдалось снижение экспорта никеля, которое, 
исходя из прогнозов компании, продолжиться и в 2016 году. 

finam.ru 
 

NordStar начала летать из Ростова в Екатеринбург и Норильск 
Авиакомпания «Таймыр» (NordStar) запустила новый регулярный рейс по маршруту 

Ростов-на-Дону-Екатеринбург-Норильск. Полеты выполняются еженедельно по пятницам на 
воздушных судах Boeing 737-800 в двухклассной компоновке: 10 мест в бизнес-классе и 162 
места в салоне экономического класса. Время в полете до Екатеринбурга составит 2 часа 30 
минут, до Норильска – 6 часов 30 минут. 

Коммерсантъ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край потратит на «майские указы» президента почти 200 млрд рублей  
В Красноярском крае на реализацию «майских указов» президента выделено почти 200 

млрд рублей, что составляет примерно 25% от бюджета. Об этом глава региона Виктор 
Толоконский рассказал в интервью ТАСС. 

«Ежегодно порядка 25% всех расходов краевого бюджета направляется на реализацию 
майских указов. В 2013–2014 годах объем средств на эти цели составил 72 млрд рублей. На 
2015–2017 годы запланировано 123,5 млрд рублей», — отметил глава региона. 
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По словам губернатора, работа над улучшением качества жизни населения будет 
продолжена и в условиях кризиса. 

«Реализация указов президента далась Красноярскому краю непросто. Потребовались 
значительные бюджетные расходы в условиях отсутствия роста поступлений в местную 
казну. Есть немало проблем, но и сейчас, и в будущем задачи по повышению качества жизни 
населения, развитию социальной инфраструктуры будут безусловным приоритетом в работе 
исполнительной и законодательной власти региона», — заявил губернатор. 

Также Толоконский подчеркнул, что существенную помощь региону оказывает 
правительство России. «Мы будем продолжать активно взаимодействовать с московскими 
коллегами по этим и другим направлениям развития края», — добавил глава края. 

Sibnovosti.ru 
 

В крае стали производить больше масла и меньше мяса. Министр сельского хозяйства 
края Леонид Шорохов представил итоги 2015 года. 

С докладом на соответствующую тему министр выступил на сессии Законодательного 
собрания края в конце прошлой недели. По словам чиновника, общий объем производства 
пищевых продуктов в 2015 году в крае составил 40,2 миллиарда рублей, что на 3,1 
миллиарда рублей меньше, чем в 2014 году. Производственный спад в агропромышленном 
комплексе затронул, в первую очередь, цельномолочную продукцию. Здесь выпуск 
сократился на 23,2%. Также на 15,5% упало производство рыбы и рыбных продуктов, на 
35,6% сократилось производство мяса и субпродуктов. Причина последнего — закрытие 
крупной птицефабрики ООО АПК «Сибирская губерния» Березовского района. 

Однако, несмотря на нисходящие тенденции, выпуск отдельных видов продукции в крае 
за последний год все-таки вырос. 

«Сохранилась положительная тенденция увеличения объема производства сливочного 
масла и масляных паст - на 8,3%, сыров и сырных продуктов – на 31,2%, кондитерских 
изделий – на 4,8%, макаронных изделий – на 7,5%, муки – на 0,8%, колбасных изделий - на 
1,3% по отношению к уровню 2014 года. Объем производства хлеба и хлебобулочных 
изделий практически остался на уровне 2014 года», - рассказал Леонид Шорохов. 

В настоящий момент министерством сельского хозяйства проводится активная 
реконструкция, модернизация и строительство производственных мощностей на территории 
края. Так, за прошлый год было реализовано три инвестиционных проекта: проект 
переработки плодов и ягод ФГУП «Минусинское», постройка цеха по производству колбасных 
изделий ЗАО «Солгонское» Ужурского района и строительство убойного цеха АО 
«Свинокомплекс «Красноярский» в Большемуртинском районе края. Также была начата 
реализация еще трех проектов. Общий объем инвестиций за последний год составил 1 
миллиард 155 миллионов рублей. 

Всего в 2016-2018 годах планируется начать реализацию еще 22 инвестиционных 
проектов по производству пищевой продукции. На это будет выделено 687 миллионов 
рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае появится алюминиевый кластер. Это будет особая экономическая 
зона, в которую войдут предприятия, занимающиеся переработкой алюминия. 

Накануне представители отрасли делились своими предложениями. Одна из тверских 
компаний по производству трамваев выступила с предложением поучаствовать в 
производстве низкопольных алюминиевых трамваев. Сейчас завод по сборке таких вагонов 
находится только в Твери, передает канал «Енисей». 

По словам учредителя компании Феликса Винокура, такие трамваи дешевле в 
обслуживании, имеют низкий уровень шума, в салоне предусмотрен кондиционер, по 
окончании срока эксплуатации на 95% утилизируются. 

— Имея в виду, что рядом с большим «Русалом» работают, существуют и производят 
продукцию разной степени переделов алюминия еще ряд хозяйствующих субъектов, мы 
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посчитали, что есть возможность в это название вдохнуть несколько иную жизнь, — 
сообщил зампредседателя правительства Красноярского края Юрий Лапшин. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Антикризисный план правительства подорожал до 827,42 миллиарда рублей 
Стоимость окончательного варианта антикризисного плана, который будет представлен 

правительством президенту России Владимиру Путину, оценивается в 827,42 миллиарда 
рублей, стало известно РБК. Первые варианты плана оценивались властями страны почти на 
100 миллиардов дешевле. При этом протесты Минфина в итоговой версии документа так и не 
были учтены. 

В последней версии предложено четыре источника финансирования. 446,87 миллиарда 
будет выделено из действующего бюджета, 297,4 миллиарда - из антикризисного фонда, еще 
136,65 миллиарда предлагается изыскать "в ходе исполнения бюджета" (это деньги, которые 
могут появиться в результате сокращения расходов), а оставшиеся 39,8 миллиарда составят 
средства ФНБ. 

При этом в документах не указывается, исходя из каких экономических условий 
возможно планируемое финансирование. Информацию о том, что антикризисный план 
рассчитывается исходя из средней цены Urals в 40 долларов за баррель, дефицита бюджета 
в 5,1% ВВП и приватизации на 0,9 триллиона рублей, собеседники портала опровергли, 
заявив, что план рассчитывался без привязки к макроэкономическим показателям. 

На минувшей неделе Министерство финансов опротестовало значительную часть 
антикризисных расходов, однако они все равно попали в последнюю версию плана, нисколько 
не уменьшившись. Более того, заявка на дополнительное финансирование сельского 
хозяйства пополнилась докапитализацией Россельхозбанка на 10 миллиардов. 

Обсуждение антикризисного плана у президента состоится 10 февраля. По 
неподтвержденным данным, за день до этого, во вторник, первый вице-премьер Игорь 
Шувалов намеревался провести совещание по изменению структуры бюджета. 

Как ранее стало известно "Коммерсанту", финальная версия состоит из двух разделов. В 
первый входит перечень антикризисных мер на 2016 год. Сюда же попадают статьи, объем 
финансирования которых определится позже. Во втором разделе должны быть перечислены 
меры структурного характера, такие как пенсионная реформа и налоговые изменения в 
энергетике. 

В Минфине подчеркивали, что не готовы финансировать значительную часть 
антикризисного плана. В ведомстве, в частности, предложили оставить без дополнительного 
финансирования сельское хозяйство, поскольку выделенные в прошлом году деньги 
результата не дали. Без помощи Минфин предложил оставить и научно-исследовательские 
опытно-конструкторские работы, а также отклонил субсидии промышленности для 
компенсации части затрат при уплате процентов по кредитам. 

Newsru 
 

Доля просроченных розничных кредитов за 2015 год выросла на 30%  
Количество просроченных розничных кредитов в России за 2015 год выросло на 30%. В 

Национальном бюро кредитных историй рост процента задолженности объясняют активным 
кредитованием клиентов в 2012-2013 годах. 

"Доходы населения за год значительно снизились, и не все могут гасить займы", - 
сообщил заместитель директора по развитию Национального бюро кредитных историй 
Владимир Шикин в эфире РСН. Он отметил, что в 2015 году наблюдался рост просроченной 
задолженности в рублях и в процентном отношении к объему действующих кредитов. 

Вместе с тем, потребность в заемных средствах у населения остается на высоком 
уровне. Это видно по росту кредитования в сегменте микрофинансирования. "Примерно 15% - 
это так называемые займы до зарплаты, остальное - потребительские займы", - отмечает 
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Шикин. При этом в секторе банковского розничного кредитования наблюдается 
небольшой спад. 

Уход клиентов в микрофинансовые организации может свидетельствовать о снижении 
доходов клиентов или повышении процента "серых" зарплат. Микрофинансовые организации 
зачастую предъявляют к документам, подтверждающим платежеспособность заемщика, 
более мягкие требования. 

«Российская газета» 
 
Наибольшие потери в зарплате понесли "бюджетники" и "сырьевики"     

Падение средней реальной зарплаты в 2015 году составило 9,5%. В отраслевом 
разрезе картина формирования динамики заработной платы не была однородной, говорится 
в бюллетене "Комментарии о Государстве и Бизнесе" Центра развития НИУ ВШЭ.  

Как отмечается в экономическом обзоре, из четырех экономических секторов 
(обрабатывающая промышленность, сектор услуг, топливный и бюджетный сектор) сильно 
выделяется динамика зарплат бюджетного сектора. Сокращение бюджетных расходов (в том 
числе на оплату труда) привело к снижению средней номинальной заработной платы в этом 
секторе, составляющем около четверти от общего числа занятых.  

Авторы обзора представили динамику реальных зарплат, описываемую в терминах 
снижения покупательной способности относительно максимально достигнутого уровня.  

В бюджетном секторе покупательная способность заработной платы в конце 2015 года 
снизилась до уровня начала 2012 года; падение в этом секторе является наиболее 
выраженным на фоне значительного роста заработных плат в 2012 и 2013 годах в связи с 
выполнением ряда президентских указов. Относительно достигнутого максимума (начало 
2014 года) к концу 2015 года реальная заработная плата в бюджетном секторе составила 
84%. 

В секторе услуг в конце 2015 года покупательная способность зарплаты достигла 
уровня начала 2010 года, что выделяет эту отрасль среди других (в негативном плане); за 
период с начала 2014 года реальная зарплата снизилась здесь на 13,5%. 

В обрабатывающей промышленности покупательная способность зарплат снизилась до 
уровня конца 2011 года; за 2014 и 2015 годы падение здесь составило 7%. 

Заработная плата в топливном секторе является сравнительно волатильным 
показателем (по сравнению с динамикой заработных плат других секторов); ее снижение 
соответствует уровню конца 2011 года; с первого полугодия 2014 года реальная зарплата 
здесь снизилась приблизительно на 12%. 

"Поскольку динамика реальной зарплаты во многом определяет динамику 
потребительского спроса, приходится констатировать, что в современной российской 
экономике "сбит" один из важнейших механизмов роста. С учетом того, что мировой спрос на 
товары российского экспорта стагнирует, а инвестиции в основной капитал, как и госрасходы, 
сокращаются, самым доступным фактором увеличения ВВП фактически остается снижение 
импорта, что вряд ли можно считать здоровой моделью роста", - пишут авторы бюллетеня.. 

 Финмаркет 
 

Рацион населения все дальше от нормы. Кризис заставил снизить потребление базовых 
продуктов питания 

За последние два года импорт продовольствия в РФ сократился почти вдвое. 
Собственное производство растет, но на порядок меньшими темпами. Не случайно цены на 
продовольствие выросли за два года почти на треть. При этом заметно уменьшается 
потребление базовых продуктов: мяса, рыбы, молока. Их место занимают картошка, крупы, 
макароны, яйца. Такие изменения зафиксировал холдинг «Ромир», изучивший покупки 10 тыс. 
граждан. Средний рацион питания все меньше соответствует рекомендациям врачей. 

Чтобы адаптироваться к девальвации рубля и росту цен, россияне были вынуждены 
сократить потребление базовых продуктов питания или же найти для некоторых из них менее 
дорогие «аналоги». Вчера исследовательский холдинг «Ромир» привел данные, по которым 
можно судить, как именно изменился рацион многих семей. 
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«Подорожание мяса на 15% в 2015 году относительно 2014 года привело к 
сокращению его потребления почти на 2,5%. Еще больше по итогам 2015 года сократилось 
потребление рыбы и морепродуктов (на 12,2% против 2014 года) и замороженных 
полуфабрикатов (на 11,3%). Именно эти категории содержат значимую долю импортной 
продукции, поэтому и цены последовали за ростом курса валют», – говорится в исследовании 
холдинга. 

Также россияне сократили на 10% потребление твердых сыров. Но одновременно с этим 
люди стали чаще покупать мягкие и плавленые сыры – в этой категории рост потребления по 
итогам прошлого года на 12%. 

Показательна ситуация с бакалейными товарами и яйцами. Их в прошлом году россияне 
стали потреблять больше, несмотря на рост цен. Потребление бакалейных товаров 
увеличилось на 6% по отношению к 2014 году, яиц – на 3%. «По всей видимости, россияне 
стали больше готовить и печь самостоятельно», – поясняют исследователи. Однако можно 
предложить и другое объяснение: возможно, россияне попытались заменить мясо и рыбу 
яйцами и такими бакалейными товарами, как крупа и макароны. 

Пришлось населению сэкономить и на некоторых видах овощей: например, потребление 
томатов снизилось за прошлый год на 10%. Зато, как добавляют в «Ромире», люди стали 
больше потреблять картофеля (на 7%), капусты (на 11%), свеклы (на 8%). И в этом тоже 
можно увидеть попытку найти замену мясу, рыбе, а также другим, более дорогим овощам. 

Такие данные «Ромир» получил на основе скан-панели, учитывающей потребление 10 
тыс. россиян, репрезентирующих потребительское поведение жителей городов России с 
населением более 10 тыс. человек. Участники панели сканируют штрихкоды всех купленных 
товаров, приносимых домой, после чего информация в онлайн-режиме поступает в 
специальную базу. 

О причинах, побудивших граждан экономить, можно судить по статистике Росстата и 
сводкам Федеральной таможенной службы (ФТС). Вчера ФТС сообщила, что в январе этого 
года импорт в РФ продовольственных товаров и сырья для их производства сократился на 
17,4% по сравнению с январем 2015-го. Речь идет об импорте в денежном выражении. 
Казалось бы, сокращение небольшое, однако нужно учитывать, что продовольственное 
эмбарго действует в стране не первый год. По сравнению с январем 2014-го импорт 
продовольственных товаров сократился почти в два раза. 

Ограничение импорта из некоторых стран привело к сокращению конкуренции на рынке, 
что развязало руки, во-первых, зарубежным поставщикам, не подпавшим под эмбарго, во-
вторых, отечественным производителям. У них появилась возможность поднять цены на свою 
продукцию. Более того, некоторые отечественные производители тоже ориентировались на 
курс валют, ссылаясь то на подорожавшие оборудование и посевные материалы, то на 
«упущенную» выгоду, ведь на внешнем рынке они могли продать свою продукцию по более 
высоким ценам, чем на внутреннем. Например, об «упущенной» выгоде задумывались 
производители зерна. 

По последним данным Росстата, в январе 2016-го продовольственная инфляция 
составила 9,2% по сравнению с январем 2015-го. Однако если взять последние два года, то 
продовольственные товары в России подорожали более чем на 30%, следует из 
официальной статистики. 

Очевидно, что из-за такой экономии на продуктах питания рацион многих семей все 
меньше соответствует рекомендованным врачами нормам. Ведь и до девальвации рубля 
2014 и 2015 годов, до продовольственного эмбарго по многим категориям товаров россияне 
недоедали. 

Напомним, по рекомендации Минздрава потребление мяса и мясопродуктов должно 
составлять от 70 до 75 кг на человека в год, рыбы и рыбопродуктов – от 18 до 22 кг на 
человека в год, молока и молочных продуктов – от 320 до 340, овощей и бахчевых (без учета 
картофеля) – от 120 до 140, фруктов и ягод – от 90 до 100. 

Как следует из данных Росстата, можно говорить о хроническом дефиците в рационе 
россиян молока, молочных продуктов, овощей и фруктов. Например, в 2014 году потребление 
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молока составило около 244 кг в год на душу населения, овощей и бахчевых (без учета 
картофеля) – 111 кг, фруктов и ягод – 64 кг в год на душу населения. 

Менее заметно отклонение от нормы в потреблении мяса и рыбы. Например, по мясу и 
мясопродуктам россияне последние несколько лет в норму все-таки укладываются. Правда, в 
данном случае Росстат учитывает в том числе субпродукты второй категории, а также жир-
сырец.  

И получается следующее: потребление мяса и мясопродуктов, включая субпродукты 
второй категории, составляло в 2012–2014 годах около 74 кг в год на душу населения. Если 
же исключить субпродукты второй категории, тогда потребление мяса и мясопродуктов в 
2012–2014 годах было чуть ниже нормы – около 69 кг в год на душу населения. Субпродукты 
второй категории – это головы без языков, легкие, горло, рубец, свиной желудок, уши, губы, 
ножки свиные и бараньи, селезенка, трахея, ноги говяжьи, свиной хвост и т.п. 

Еще более показательна ситуация с рыбой. Ранее Росстат приводил данные по 
потреблению рыбы и рыбопродуктов как в живом весе (весе сырца), так и в товарном весе. В 
первом случае показатели, разумеется, были выше. Например, в 2012 году потребление 
рыбы и рыбопродуктов в сыром весе составило 24,8 кг на душу населения, а в товарном весе 
– лишь 17,1 кг. Но начиная с 2013 года Росстат учитывает потребление рыбы не в товарном, 
а только в сыром весе. При таком подходе россияне якобы даже превышают норму 
потребления рыбы. Хотя в действительности дело обстоит не так благополучно. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Мы недооцениваем уровень ненависти, которую к нам испытывают. Причем эта 
ненависть носит иррациональный характер. 

 Автор книги «Почему Америка наступает» Андрей Паршев дает свою оценку настроений 
западной элиты по отношению к России. 

Я встречал высказывания о том, что лучше бы ни одного русского не осталось на Земле 
- Я был на ток-шоу, где затрагивался вопрос нефти. Рассматривалась и версия 

целенаправленного воздействия на рынок с целью навредить России. 
Меня удивило настроение и ведущих, и аудитории, среди которой были эксперты. Такое 

ощущение, что мимо них прошли события последних дней и лет.  
Президента нашей страны объявили уголовным преступником по нескольким составам 

преступлений, Россия находится среди приоритетных целей для борьбы со стороны США и 
зависимых от них стран. США используют любую возможность, чтобы насолить России. Но на 
ток-шоу сама идея, что действия, неприятные для нас, инспирированы Вашингтоном, 
являлась лишь одной из версий и причем не самой вероятной.  

И это при том, что ни одна нефтедобывающая страна не увеличила так сильно свою 
добычу и предложение на рынке как Соединенные Штаты. Никакой другой цели у таких шагов, 
кроме как навредить России, найти невозможно. Американцев не остановило, что это удар и 
по их союзникам: Норвегия, Канада, Саудовская Аравия. 

На мой взгляд, до сих пор наша общественность не совсем понимает, каково реальное 
отношение к нам со стороны некоторых. А между тем в личном общении на западных 
интернет-форумах я встречал высказывания о том, что лучше бы ни одного русского не 
осталось на Земле. У нас такое не скажет даже интернет-тролль. Да и тамошние политики 
иногда отпускают сочные высказывания и про Путина, и про русских в целом. 

Американскую пропаганду мы видели лишь отчасти 
В мире были прецеденты, когда происходили уничтожения людей по национальному 

признаку. Примеры из бывшей Югославии и в постсоветских республиках нам известны. 
Причем такие вещи случаются не так чтобы очень редко.  

Мы недооцениваем тот уровень ненависти, которую к нам испытывает значительная 
часть западной элиты. Такое наше отношение чревато потерей иммунитета, и это меня 
беспокоит. А ненависть к нам иррациональна, и она распространяется именно на тех русских, 
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которые считают себя русскими. Я знаю примеры людей, ненавидящих русских, но у 
них в семье есть бывшие русские, то есть эмигранты, которые сами себя объявили 
нерусскими. 

Кстати, есть американская особенность: там считают, что все русские - это коммунисты. 
В США есть и те, кто нам симпатизируют, и они говорят: «Я в вопросе Крыма - за русских и 
можете считать меня коммунистом!». Хотя известно, что в России коммунисты не составляют 
большинства, но такие представления о нашей стране в США - это результат многолетней 
пропаганды.  

После Второй мировой войны в Америке была задача свою интеллигенцию «излечить» 
от доброжелательного отношения к России. Это «лечение» заключалось в массированной 
пропаганде. Мы видели ее лишь отчасти, цитировались у нас СМИ, об этом говорили и 
политики, но ряд моментов остались скрытыми и не дошли до нас. В США велась 
идеологическая обработка в школе, церквях и особенно в армии.  

Об этом мне рассказывали сами американцы. Причем антирусская, 
антикоммунистическая пропаганда сильно превосходила идеологическую работу с личным 
составом, которая была у нас. Пропаганда ненависти там была «в полный рост», а у нас 
такой накал существовал только во время Второй мировой войны к фашистам 

km.ru 
 

 
Тактика верна, но это уже не поможет. Углубление кризиса ставит вопрос о том, не 
«перемудрила» ли власть, перенеся выборы в Госдуму и снова поменяв их правила. Помогут 
ли маневры «Единой России» сохранить контроль над Госдумой? 

В сентябре в России должны пройти выборы в Государственную думу. Как известно 
власть начала подготовку к ним загодя. В 2014 году в очередной раз была изменена 
избирательная система. От формирования нижней палаты парламента исключительно по 
партийным спискам (пропорциональная система), наша страна вернулась к действовавшей до 
2007 года смешанной (пропорционально-мажоритарной) системе избрания депутатов, в 
рамках которой 225 депутатов избираются по партспискам, а еще 225 – по одномандатным 
(мажоритарным) округам. Кроме того, в 2015 году думские выборы неожиданно перенесли на 
три месяца раньше - с декабря на сентябрь. 

Изначально все это выглядело очередной попыткой изменить закон в угоду текущей 
политической конъюнктуре - с целью дать партии власти больше возможностей в борьбе за 
голоса избирателей. Однако начало экономического кризиса, связанного с западными 
санкциями и резким падением цен на нефть, что в этой схеме не было учтено, может 
довольно серьезным образом повлиять на электоральное поведение граждан России, в том 
числе, подстегнуть «протестное голосование». 

В связи с этим возникает вопрос о том, насколько предпринятые политтехнологические 
маневры помогут «Единой России» сохранить контроль над Госдумой. Не выйдет ли так, что 
власть перехитрила сама себя, решившись на очередной пересмотр правил игры на 
выборах? 

Перенос думских выборов с декабря на сентябрь, как и возвращение к смешанной 
системе избрания депутатов Госдумы, все равно выгодны партии власти даже в ситуации 
социально-экономического кризиса, уверен политолог Григорий Голосов. 

«Власти отнюдь не «перемудрили». Что бы ни происходило в стране, в сентябре 
результаты выборов станут для них более благоприятными, чем они оказались бы в декабре, 
просто потому, что мы не имеем оснований ожидать улучшения экономической динамики во 
второй половине года, а вот ухудшение ее, наоборот, весьма вероятно», - сказал эксперт в 
комментарии для «Росбалта». 

По его мнению, властям вообще лучше, чтобы предстоящую думскую предвыборную 
кампанию граждане проигнорировали, и летом, когда она теперь и будет в основном 
проводиться, на это шансов больше. 

Что касается восстановления смешанной системы, то она, по словам Голосова, также на 
руку партии власти. «Весь опыт российского парламентаризма 1990-х и первой половины 
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нулевых годов показал, что даже если проправительственная партия за счет 
пропорциональной части выборов и «не добирает» большинства в Думе, она всегда может 
рекрутировать одномандатников в свою фракцию или в какую-то поддерживающую ее 
депутатскую группу», - пояснил политолог. 

«Сегодня же эта система еще более выгодна власти в связи с гораздо более высоким 
уровнем лояльности губернаторов федеральному центру. При этом не приходится 
сомневаться, что именно губернаторы будут играть решающую, если не абсолютно 
монопольную роль в решении задачи, кто именно пройдет в Думу по одномандатным 
округам», - сказал эксперт. 

Схожего мнения придерживается и политолог Алексей Макаркин. «Вероятность того, что 
в декабре 2016 года начнется мощный экономический рост, мягко выражаясь, крайне 
невелика. Все больше экспертов говорят о том, что роста не будет ни в сентябре, ни в 
декабре, ни даже в 2017 году», - сказал он «Росбалту». 

В связи с этим перенос думских выборов с декабря на сентябрь, по его словам, 
продолжает давать свои плюсы для партии власти, считает Макаркин. Он перечислил те 
аргументы, которыми руководствовалась власть, предлагая перенести выборы с декабря на 
сентябрь: «в сентябре люди не столь пессимистично настроены, как в холодном декабре, у 
оппозиции будет меньше возможностей для эффективной избирательной кампании, многие 
еще не вернутся из отпусков». «Все эти аргументы остаются», - подчеркнул Макаркин. 

Оставлять чисто пропорциональную систему выборов властям тоже было не резона, 
продолжил политолог, поскольку у оппозиционных партий при ней больше возможностей, 
если, конечно, не считать применение против них таких инструментов административного 
давления со стороны власти, как угрозы, фальсификации результатов выборов, «карусели» и 
так далее. В ситуации кризиса, который переживает сейчас Россия, обеспечить победу 
партии власти на выборах, проводя их исключительно по пропорциональной системе, можно 
было бы только путем массированного применения подобных инструментов, полагает 
эксперт. 

Однако сегодня власть учитывает опыт парламентских выборов 2011 года, «когда народ 
вышел на улицы в условиях роста экономики» именно из-за массовых фальсификаций, - 
напомнил Макаркин. 

Плюсы возврата к существовавшей до 2007 года смешанной системе выборов, когда 
половина депутатов избирается по партийным спискам, а другая половина по одномандатным 
округам, состоит сейчас в том, что власти «не надо максимизировать результат «Единой 
России», а можно действовать более сложно», - говорит эксперт. По его словам, ЕР в 
сентябре, скорее всего, все-таки снова выиграет выборы, поскольку «примерно 40% 
населения четко ассоциируют эту партию с президентом, и будет голосовать за нее, как за 
президентскую партию». Однако Макаркин отмечает при этом, что результат партии власти 
может оказаться существенно более скромным, чем раньше, и это, по его словам, будет «для 
Кремля неприемлемо». 

«Учитывая «крымский консенсус», повысилась лояльность сторонников многих других 
партий», - сказал также политолог, напомнив, что «лояльность к ЛДПР всегда была велика, а 
лояльность к КПРФ и к «Справедливой России» сильно возросла и сейчас уже никто не 
вспоминает, что «эсеры» в 2012 году ходили с белыми ленточками». 

Кроме того, как отметил Макаркин, у партии власти есть «резервуар одномандатников», 
поскольку в мажоритарных округах будут побеждать только те кандидаты, кто лоялен 
губернаторам, а лояльность самих губернаторов центральной власти за последние годы 
сильно увеличилась. Одномандатники могут поднимать на выборах какой угодно флаг - 
«Патриотов России», «Родины» или какой-то другой партии, но как представители местной 
элиты, политически они все равно будут лояльны федеральной власти», - заключил эксперт. 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 86 ▼ 0, 48 

EUR 85, 65 ▼ 0, 92 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


